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Stadt Pinneberg

N I E D E R S C H R I F T   

Sitzung des Seniorenbeirates

Sitzungstermin: Mittwoch, 15.11.2023

Sitzungsbeginn: 15:00 Uhr

Sitzungsende: 16:45 Uhr

Ort, Raum: VfL Sportzentrum, Seminarclubraum, Fahltskamp 53, 25421 Pinneberg

Anwesende stimmberechtigte Mitglieder

 Herr Kurt Zach - Seniorenbeirat
 Herr Joachim Falk - Seniorenbeirat
 Frau Helga Kock (SB) - Seniorenbeirat
 Frau Regina Timm - Seniorenbeirat
 Frau Ulrike Dürkes-Muhl - Seniorenbeirat
 Herr Hans-Jürgen Emmelheinz - Seniorenbeirat
 Frau Birgit Mohr - Seniorenbeirat

Nicht anwesend (entschuldigt)

Herr Volker Brammer - Seniorenbeirat
Frau Gisela Fricke - Seniorenbeirat

Gäste

Katrin Ramcke (Referentin)
Ulrike Bues (Buntes Pinneberg)
11 Besucher*innen
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T a g e s o r d n u n g:

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Tagesordnung; Feststellung der Beschluss-
fähigkeit durch den Vorsitzenden.

 2. Genehmigung der Niederschrift vom 11.10.2023

 3. Einwohnerfragestunde

 4. Berichte aus den Ausschuss-Sitzungen

 5. Vortrag: Lass Dir nicht auf die Füße treten!

Unsere Füße sind ein kompliziertes Gebilde, das uns ein Leben lang von Ort zu Ort 
bringen und in der Balance halten soll. 
Katrin Ramcke, Reha-Trainerin beim VfL Pinneberg, zeigt uns, wie wir dieses Wun-
derwerk der Natur lange mobil halten und uns sicher damit bewegen können.
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zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Tagesordnung; 
Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden.

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.
Die Einladung zur Sitzung nebst Tagesordnung erfolgte ordnungsgemäß und 
fristgerecht.
Die Tagesordnung wird, ohne Ergänzung einstimmig angenommen.

zu 2 Genehmigung der Niederschrift vom 11.10.2023

Einstimmig genehmigt

zu 3 Einwohnerfragestunde

Keine Fragen der Einwohner

zu 4 Berichte aus den Ausschuss-Sitzungen

Frau Bues von Buntes Pinneberg stellt sich vor. Sie ist Vorsitzende des Ausschusses 
Soziales Kinder Senioren (SKS) und sucht den Kontakt zum Seniorenbeirat (SBR). 
Sie sieht Themen, die sowohl im SKS und SBR von Interesse sein könnten. Sofern 
sie es zeitlich einrichten kann, wird sie an den öffentlichen Sitzungen des SBR 
teilnehmen.
Kurt Zach fragt nach, ob Frau Bues, als Vorsitzende des SKS, weiterhin einen 
Bericht des Seniorenbeirates auf den SKS-Sitzungen wünscht. Frau Bues sieht einen 
Bericht als wichtig an.  
Auf der letzten Sitzung des SKS wurde die Satzung für einen Behindertenbeirat 
beschlossen, die von der Ratsversammlung, am 23.11.23 noch bestätigt werden 
muss.
Vorgesehen ist, den Beirat mit 9 Personen, unterschiedlicher Behinderung (auch 
Eltern von behinderten Kindern), zu besetzen, so dass die anfallenden Arbeiten, 
unabhängig von der Verwaltung, besser verteilt werden können.
Frau Bues erhofft sich, dass die Mitglieder des SBR für diesen Beirat Werbung 
machen.

Ulrike Dürkes weist darauf hin, dass die geplante Verstreuung von Häcksel sowie die 
auf dem Boden liegende Verkabelung es für Menschen mit Handicap unmöglich 
macht sich auf dem Weihnachtsmarkt aufzuhalten.

Ausschuss Soziales Kinder Senioren 1.11.2023 Hans-Jürgen Emmelheinz
TOP 6: Barrierefreiheit im Rathaus
Teilweise nicht durchführbar (Fahrstuhl)
Ansonsten in Arbeit
TOP 7: Satzung für Behindertenbeirat
Nach Diskussion und Änderung einstimmig Weiterleitung an Ratsversammlung
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Hauptausschuss 02.11.23  Joachim Falk
Antrag auf Erhöhung der Aufwandsentschädigung von Wahlhelfern.
Es war in diesem Jahr sehr schwierig für die anstehenden Wahlen ausreichend 
Wahlhelfer zu akquirieren. Es mussten die Angestellten der Stadt zwangsverpflichtet 
werden.
Durch die Erhöhung erhofft man sich eine bessere Resonanz.
Der Antrag wurde angenommen.
 
Ausschuss UNK 09.11.2023 Volker Brammer
1.die Bürgerfrage: wie weit es geklärt ist wo die Fläche für die Hundewiese zukünftig 
sein wird, von Seiten der Politik sind noch nicht alle Flächen begutachtet worden 
daher wird die Entscheidung auf Anfang 2024 vertagt!
2.Schrebergarten Hasenmoor,
Frau Hagemann ist ausgezogen. Das Haus kann abgerissen werden und die freie 
Fläche kann in Parzellen aufgeteilt werden!

Ausschuss Stadtentwicklung 14.11.23, Ulrike Dürkes
1. Fortschreibung Stadtentwicklungskonzept , Auftakt Anfang 2024
2. Fußgängerbrücke Rellingen - Pinneberg, Beschluss abwarten, dann geht es los
3. Bahnhof Südseite Fahrradabstellanlagen sollen Dezember 2023 fertig gestellt 
sein, abhängig vom Wetter,
Parkplatz wird von den Containern zügig geräumt
4. Fahrradquerung Pinneberg Nord über A23 in Planung
5. Fahrradstraße zwischen Halstenbek und Pinneberg, Antrag Kinder- und 
Jugendbeirat wird weiter bearbeitet, Kontaktaufnahme zur Verwaltung und Kinder 
und Jugendbeirat von Halstenbek

Ausschuss Kultur Sport Jugend 15.11.23, Ulrike Dürkes
1. Kurse im Bereich An der Raa in der Nähe des SCP, Dienstag 9:30h , kostenfrei
2. Sportstättenbegehung
3. Machbarkeitsstudie Sport und Bürgerpark An der Raa, Ergebnis Mitte 2024
4. Sportlerinnen Ehrung auf 2024 verschoben
5. Dezember, Jahresabschlusskonzerte Musikschule VHS und Summerjazz, 
Neujahrskonzert am 7.1.2024 um 17h,
6. Vortrag Realisierung potentieller Aufenthaltsflächen für Jugendliche unter der 
Hans Hermann Kath Brücke, wird weiter bearbeitet
7. Kampfbahn B Sachstandsbericht, Grundsanierung beschlossen
8. Pinneberg Museum Öffentlicher Raum beschlossen, Stellenausschreibung vertagt
9. Verträge Musikschule vertagt
10. Zuschüsse öffentliche Veranstaltungen mit Änderungen beschlossen
11. Ernst Paasch Halle , Dachdeckerfirma hat Dach abgedichtet, Büro beauftragt zur 
Entwurfsplanung, Anfang 2024 Ergebnisse
12. Externe Nutzung Geschwister Scholl Haus
13. Stadtbücherei
14. Museumsbericht Bericht wird gelobt
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Ausschuss Wirtschaft und Finanzen 16.11.2023 Hans-Jürgen Emmelheinz
TOP 5: Bericht der Verwaltung
             Geschätzte Kosten für die Drehleiter-Reparatur: ca. € 20.000
TOP 6: Empfehlungen für die Ratsversammlung
TOP 6.1: (nicht relevant) / einstimmig
TOP 6.2: (n.r.) vertagt / einstimmig
TOP 6.3: (n.r.) einstimmig
TOP 6.4: Jahresabschlüsse 2017-2019 (einstimmig)
                Ausführlicher Bericht durch H. Bischoff.
                Kommentar aus Gremium: „Ergebnis nicht so schlimm wie erwartet“
TOP 6.5: (n.r.?) einstimmig
TOP 7:    Antrag zurückgezogen
TOP 8:    Keine Entscheidung z.Zt. möglich
 
Bericht Kreisseniorenbeirat   
Joachim Falk berichtet, dass der Antrag des SBR zur Erweiterung der Buslinie 285 
inzwischen beim Kreis liegt.

Geplante Veranstaltungen
Für Ende November ist ein Handykurs geplant. Anmeldung telefonisch bei Joachim 
Falk.
Die VR-Bank wird einen Online-Banking-Kurs für Senioren anbieten.
Sollte dieser erfolgreich sein, wird Kurt Zach bei der Kreissparkasse nachfragen, ob 
diese ebenfalls einen Kurs für Senioren anbieten würden.

zu 5 Vortrag: Lass Dir nicht auf die Füße treten!

Unsere Füße sind ein kompliziertes Gebilde, das uns ein Le-
ben lang von Ort zu Ort bringen und in der Balance halten 
soll. 
Katrin Ramcke, Reha-Trainerin beim VfL Pinneberg, zeigt 
uns, wie wir dieses Wunderwerk der Natur lange mobil halten 
und uns sicher damit bewegen können.

Frau Katrin Ramcke stellt sich kurz vor und hält anschließend einen launigen Vortrag 
über das Wunderwerk der Natur, die Füße. Sie animiert die Sitzungsteilnehmer 
kleine Übungen mitzumachen.
Zum Schluss erhalten wir ein Übungsblatt für zu Hause, um das neue Wissen in den 
Alltag zu integrieren.

Regina Timm Kurt Zach
Protokollführung Sitzungsleitung


	N I E D E R S C H R I F T
	Sitzung des Seniorenbeirates


